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Zusammenfassung

        

          
Hintergrund Kongenitale Dakryozystozelen sind in der deutschsprachigen Literatur selten beschrieben. Der bei diesem Krankheitsbild innerhalb der Tränenwege entstehende Sekretstau führt zu einer Schwellung unterhalb des nasalen Lidwinkels, die von anderen Tumoren zu differenzieren ist.


        

          
Patienten und Methoden Bei drei Neugeborenen wurde durch Sonographie, Tränenwegssondierung und nasale Endoskopie eine konnatale Dakryozystozele dargestellt. Es erfolgte eine rhinoskopische Eröffnung der sich weisslich vorwölbenden Dakryozystozele durch Inzision unterhalb der unteren Nasenmuschel. Die Eröffnung auf der Seite der Canaliculi lacrimales erfolgte mit einer Bangerter-Spülsonde.


        

          
Ergebnisse Nach der Tränenwegssondierung kam es zu einem retrograden Ausfluss von klarem Sekret und weissflockigem Detritus. Nach erneuter Füllung der Dakryozystozele mit Spülflüssigkeit und nasaler Eröffnung unter Sicht, gelangte anterograd klares Sekret und weissflockiger Detritus aus der Dakryozystozele. Ein zweiter Eingriff war nicht erforderlich.


        

          
Schlussfolgerung Eine Dakryozystozele kann durch Inspektion, Sonographie, Tränenwegs-Sondierung und nasale Endoskopie einfach diagnostiziert werden. Wenn die Eröffnung durch anterograde Tränenwegssondierung nicht problemlos möglich ist, kann die Dakryozystozele endonasal unter Sicht inzidiert werden. Dabei ist eine interdisziplinäre Behandlung sinnvoll. Weiterführende bildgebende Verfahren waren in allen drei Fällen nicht erforderlich. 


      
        

          
Background Congenital dacryocystocele has been rarely described in German literature. Congenital obstruction and distention of the lacrimal sac makes it necessary to differentiate for various causes.


        

          
Patients and Methods Three infants had congenital dacryocystocele. The diagnosis was made by sonography and was established by probing the lacrimal duct and nasal endoscopy that showed a white prominent tumor below the lowest conch.


        

          
Results Directly after endonasal and canalicular opening of the dacryocystocele clear liquid with white detritus drained, and the swelling decreased. No further procedure was needed.


        

          
Conclusion The diagnosis of dacryocystocele can be made by inspection, probing the lacrimal duct, ultrasound and nasal endoscopy. If probing of the lacrimal duct could not easily open the Hasner's membrane, endonasal opening can be performed. The cooperation with an ear-nose-throat specialist could lead to the diagnosis of dacryocystocele and sufficient treatment without the need for any further radiological examinations.
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